



Note éducative d'orientation

Jeune âgé de 16 ans (garçons).

Après 11 mois au Togo son retour en France est fixé.

Nous recherchons un lieu d'accueil à effectif réduit : LVA, Famille d'accueil, Accueil avec possibilité d'hébergement en semi-autonomie. Nous recherchons sur toute la France, exceptés les départements 49 et 44; Le 49 car le jeune souhaite s'éloigner des « mauvaises fréquentations », ne se sentant pas en capacité de résister face à certaines personnes qu'il connaissait. Le 44 pour consolider la sérénité de la relation père-fils par la distance. Des visites familiales pourront être programmées en fonction des évolutions de part et d'autre.

Concernant le jeune :

Sa plus grande difficulté est d'ordre relationnelle parentale, avec le Père. Le séjour a permis des progressions et la relation est moins fusionnelle et moins conflictuelle dans les échanges. Le jeune s'attribue la culpabilité suite au décès de sa mère.

Concernant sa santé, il est sous Tercian (au besoin) et Lamotrigine depuis début août 2025.

Le jeune est moins fixé sur son engagement dans l'insertion professionnelle. Il a effectué des stages en mécanique et en coiffure. Il est plus attiré par le paysagisme.

Concernant la vie quotidienne (tâches domestiques, cuisine, rythme, ménage), le jeune est autonome mais peut se laisser porter par l'adulte; d'où l'hébergement semi-autonome souhaité. Concernant les règles, il a tendance à être dans la négociation.

Avec ses pairs sur le lieu de vie, le jeune joue le rôle de « meneur ». Il aime diriger le groupe, que ce soit « en bien ou en mal ». Il peut influencer positivement ou négativement les autres jeunes. Il se laisse influencer ou emporter par le groupe.

Le jeune ne néglige pas la légitimité de l'adulte mais peut confronter les règles, les négocier, tout en essayant d'être stratégique.

Le jeune aime les activités de plein air et aime être en mouvement : activités physiques et sportives, randonnées, travaux champêtre, etc...

Le jeune souhaite être paysagiste.

Ce séjour a permis au jeune de se découvrir lui-même, de distinguer ses capacités et d'acquérir de nouvelles compétences tout en essayant de surmonter ses difficultés familiales.

La prolongation de séjour a permis au jeune d'atteindre pleinement certains objectifs qu'il s'était fixé au départ, tout en se fixant de nouveaux pour son retour en France.

Pour son retour en France, il envisage concilier travail et études, donc une projection vers un apprentissage.

Enfin la relation avec le père nécessite encore de l'accompagnement.